

G. SOLER QUINTILLÁ, *El gozo de vivir y celebrar la Eucaristía de la Iglesia. Prólogo del Emmo. y Rvdmo. Sr. D. Óscar Andrés Rodríguez Maradiaga, Cardenal Arzobispo de Tegucigalpa (Honduras)*, Fundación Pedro Farnés “Liturgia fovenda”, Barcelona 2015, pp 287.

El profesor Gerardo Soler y Delegado Diocesano de la Diócesis de Lérida, incansable director de ejercicios espirituales a sacerdotes, seminaristas y personas consagradas, enamorado del gozo de celebrar la Liturgia como párroco que es y con gran capacidad para explicar e introducir en el misterio de la Liturgia, nos ofrece un sencillo y precioso libro sobre la Eucaristía. El Cardenal Rodríguez Maradiaga, en cuya diócesis (Tegucigalpa-Honduras) Mosén Gerado ha desarrollado sabrosos cursillos sobre la Liturgia y particularmente la Eucaristía, prologa muy positivamente este libro, fundándose en la capacidad intelectual de Mosén Gerardo, pero sobre todo en su capacidad de saborear los textos, gestos y actitudes corporales. Esto supuesto, el resultado es que Mosén Soler Quintillá comunica vida, entusiasmo, gozo pascual, este último, asimilado a partir de su tesis doctoral. La claridad, sencillez en la exposición y el no estar excesivamente pendiente de aportar documentación (sí la substancial para sus objetivos), hacen del libro un buen medio para formar a los fieles todos en la “entraña” de la Eucaristía, siguiendo la OGMR en su edición 3ª. Puede ser un buen instrumento catequético en el presente, para conocer y “gustar” el sentido y contenidos de las partes y elementos de la santa Misa.

El libro aborda casi todos o todos los aspectos y contenidos de la Eucaristía. Los contenidos se agrupan en tres apartados: el *primero* une diversos aspectos y contenidos de tipo más general e introductorio a la Eucaristía (el día del Señor, qué es la Eucaristía, la presencia real, la adoración, los ministerios, gestos y actitudes corporales, vestiduras, participación, etc). No lleva título. El *segundo* lleva el título “celebración de la Eucaristía”, sigue paso a paso la Misa, desde la entrada y el canto que la acompaña hasta la oración de los fieles; es un estudio minucioso de todos los aspectos mencionados. El *tercer* apartado con el título “Liturgia de la Eucaristía” incluye los ritos y contenidos de la segunda parte de la Misa. Mosén Soler lo hace con minuciosidad deteniéndose en los detalles más pequeños de esta parte de la Eucaristía.

La obra termina con un *Apéndice* relativo a: las misas rituales (Bautismo, primera Comunión, Matrimonio, ordenación sacerdotal); misas y oraciones por diversas necesidades, misas votivas (las que piden los fieles o elige el que preside, cuando se pueden celebrar) y las misas de difuntos.

La bibliografía que selecciona es breve, pero puede estar al alcance de todos en el pueblo de Dios.

Felicitemos al profesor G. Soler por éste precioso y jugoso libro sobre la Eucaristía que estamos seguros ayudará a sacerdotes, religiosos/as, catequistas y animadores de grupos de Liturgia. Agradecemos también a la Fundación Pedro Farnés este esfuerzo por favorecer la profundización en la Eucaristía y en la dimensión espiritual de la misma, tal como lo desea Mosen G. Soler.

Ramiro González Cougil.